

attendant la bienheureuse espérance et l'avènement de la gloire du grand Dieu et de notre Sauveur JÉSUS-CHRIST (Tit. ii, 11-14). Entendons la Sagesse incarnée nous proposant le souverain idéal de notre vie : "Soyez parfaits comme votre Père céleste est parfait" (Matt. v, 48). "Cherchez d'abord le royaume de Dieu et sa justice ; le reste vous sera donné par surcroît" (Matt. vi, 33). "Que sert à l'homme de gagner tout l'univers s'il vient à perdre son âme" (Matt. xvi, 26).

Entendons notre divin Roi qui nous invite à le suivre, à croître comme lui "en sagesse et en grâce devant Dieu et devant les hommes (Luc. v, 22.). Je suis la voix, la vérité et la vie (Joan. xiv, 6). Je suis venu pour vous donner la vie et vous la donner abondamment. (Joan. x, 10).

C'est encore sa voix qu'il nous fait entendre quand l'Apôtre nous crie : "La volonté de Dieu est que vous vous sanctifiez" (i Thes. iv). Persuadez-vous que "de même que le péché a régné sur nous pour nous conduire à la mort, aussi la grâce doit maintenant régner sur nous par la justice pour nous conduire à la vie éternelle par la médiation de JÉSUS-CHRIST Notre Seigneur" (Rom. v, 21). C'est-à-dire que le principe et le fondement de tout progrès véritable est dans la guerre au péché et la ruine du péché, puisque le péché est la cause de tous nos maux. Aussi est-ce pour cela que vous êtes venu, ô JÉSUS, "pour détruire l'œuvre du diable" et nous rendre à tous avec la vie divine de la grâce, les éminentes prérogatives que le péché de nos premiers parents nous avait ravies. Par votre sang rédempteur versé sur la Croix, vous avez ruiné le péché, et par votre Cœur percé par la lance du soldat, vous nous avez ouvert les trésors de la grâce et de l'amour divin. O Roi immortel des siècles, grâces éternelles vous soient rendues !

La doctrine fondamentale du progrès véritable, vous nous l'avez fait entendre encore une fois par la bouche d'un de vos plus illustres disciples. Saint Ignace de Loyola, au début de ses "exercices" fameux, l'énonce en ces termes :